
На Ставрополье наращиваются
производственные мощности

Депутаты Думы Ставропольского края посетили индустриальный парк «Мастер», где обсудили
вопрос реализации госпрограммы «Развитие энергетики, промышленности и связи» в рамках
контроля  за  исполнением  закона  «О  некоторых  вопросах  промышленной  политики  на
территории Ставропольского края».

С докладом об исполнении госпрограммы перед депутатами комитета по промышленности,
энергетике,  строительству  и  жилищно-коммунальному  хозяйству  выступил  исполняющий
обязанности министра профильного министерства Виталий Шульженко.  Он сообщил, что
данная программа реализуется в крае с 2019 года. В 2020 году ее финансирование из краевого
бюджета составило почти 649 млн. рублей, кассовое исполнение – 98,26%. Около 40 млн.
рублей были выделены из федерального бюджета, они освоены в полном объеме.

Успешная  реализация  мероприятий  госпрограммы в  2020  году  позволила  на  Ставрополье
увеличить в 1,5 раза производство текстильных изделий и лекарственных средств, в 1,8 раза –
автотранспортных  средств,  прицепов  и  полуприцепов,  значительно  больше  стало
производиться  компьютеров,  мебели  и  другой  продукции.

Кроме этого, в связи с пандемией некоторые промышленные предприятия стали выпускать
средства индивидуальной защиты населения. 14 организаций было привлечено для выпуска
медицинских масок, их общая производительность составила от 15 тысяч до 100 тысяч штук в
день.  АО «Арнест» и ООО «АЛИОЛХИМ» занялись выпуском дезинфицирующих средств и
антисептиков, завод «Сигнал» – комплектующих для аппаратов ИВЛ. В городе Михайловске
стали производиться рециркуляторы воздуха.

В целях модернизации промышленности края и обеспечения импортозамещения в 2016 году
создана  некоммерческая  организация  «Фонд  развития  промышленности  Ставропольского
края».  Ее директор Григорий Мельников  рассказал участникам совещания об  основных
направлениях  работы  Фонда.  Для  реализации  новых  промышленных  объектов  выдаются
кредиты по ставке от 1% до 5% годовых сроком на 5 лет, тем самым стимулируя приток прямых
инвестиций в реальный сектор экономики. С 2018 года выдано 14 льготных займов. Всего
данная некоммерческая организация реализует 10 программ финансирования. По итогам 2019
года она заняла 12 место из 58 возможных в рейтинге эффективных региональных фондов.

Участники  совещания  осмотрели  технологические  мощности  резидентов  СКИП  «Мастер»,
который  был  создан  в  2015  году  после  заключения  соглашения  между  правительством
Ставрополья и ПАО «КАМАЗ». Гендиректор Александр Гордеев рассказал, что первое время
резидентов  приходилось  «заманивать»  льготными  условиями,  объяснять  выгоду  от
расположения в индустриальном парке. По прошествии пяти лет кандидаты в резиденты парка
проходят отбор, выбираются наиболее надежные и добросовестные компании.

Сегодня  в  СКИП  «Мастер»  размещено  105  резидентов,  75%  площадей  сдано  в  аренду,
произведена  большая  работа  по  реконструкции  территории,  которая  находилась  в
заброшенном состоянии после закрытия завода автоприцепов.  Совокупный объем выручки
резидентов парка за прошлый год составил почти 3 млрд. рублей, налоговые отчисления в



бюджеты различных уровней составили 280 млн. рублей.

За весь период развития в краевой индустриальный парк было вложено более 1,3 млрд. рублей.
Из них 648 млн. рублей – это собственные средства промышленного центра, 694 млн. рублей –
субсидии из федерального бюджета, 16,3 млн. рублей – из краевого. Благодаря эффективному
освоению  этих  средств  удалось  создать  уникальную  индустриальную  площадку,  которая
приносит пользу как своим резидентам, которым предлагаются максимально лояльные условия
для  работы,  так  и  положительно  влияет  на  развитие  промышленности  и  экономики
Ставрополья.

Подводя итоги работы Игорь Андрющенко отметил, что за последнее время промышленный
комплекс  региона  шагнул  вперед.  Государственная  поддержка,  а  также  инициативность
ставропольских компаний дают хорошие результаты по наращиванию темпов производства.
Востребованы и госпрограммы, и индустриальные парки, именно поэтому эти направления
необходимо развивать, повышая тем самым инвестиционную привлекательность Ставрополья.

Председатель  комитета  также  подчеркнул,  что  все  прозвучавшие  в  ходе  совещания
предложения будут обобщены, проанализированы и направлены в виде рекомендаций всем
заинтересованным лицам.

Участвовали  в  мероприятии  председатель  комитета  по  промышленности,  энергетике,
строительству  и  жилищно-коммунальному  хозяйству  Игорь  Андрющенко ,
депутаты  Александр  Сысоев,  Антон  Крисанов,  Николай  Новопашин,  представители
министерства энергетики, промышленности и связи края и других профильных министерств и
ведомств.
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